

curated by_

Dünser/Kobald

GALERIE EMANUEL LAYR » 04

**„... SEIN DASEIN VERLASST UND SEINE GESTALT DER ERINNERUNG ÜBERGIBT.“
“... FORSAKES ITS EXISTENCE AND GIVES ITS SHAPE OVER TO RECOLLECTION.”**

Der Beitrag befragt das Verhältnis zwischen Objekt, Biografie, Erzählung und Ausstellung durch Werkfragmente zweier osteuropäischer Künstler aus verschiedenen Ländern und Generationen: des jungen litauischen Künstlers Liudvikas Buklys und des slowakischen Dokumenta-Teilnehmers Stano Filko, ergänzt durch einen dritten, performativen Beitrag der kanadischen Künstlerin Michele di Menna. Das Storyboard: Biografie, Anekdote, Schatzsuche, Klassizismus, Sibirien, der Verwahrungsort, Farbe, das Gesamtkunstwerk, das Haus, Es, die Erkenntnis, Pause, Sekt, prekär. Das Set: drei Bretter, Weiß, Raketen, die Tasche, ein Statement, ein Katalog, eine Langspielplatte, eine Animation, zwei Objekte, eine Geschichte, eine Performance, das, was bleibt.

This contribution investigates the relationship between object, biography, narrative, and display through fragments of works by two Eastern European artists from different countries and generations: young Lithuanian artist Liudvikas Buklys and Slovakian documenta participant Stano Filko, complemented by a third, performative contribution by Canadian artist Michele di Menna. The storyboard: biography, anecdote, treasure hunt, classicism, Siberia, the repository, color, the Gesamtkunstwerk, the house, id, cognition, pause, sekt, precarious. The set: three boards, white, rockets, the tasche, a statement, a catalogue, an LP, an animation, two objects, a story, a performance, that which remains.

Severin Dünser, Christian Kobald

„Was ein Mensch machen kann, kann ein anderer fälschen“, folgerten sie voller Respekt. Dazu heißt es, sagte Cejzych folgendes: „Nicht wahr. Alles braucht eine wahre Berufung und was ein Cejzych tat, kann nur ein anderer Cejzych tun. Aber du musst möglicherweise lange auf den Letzteren warten.“ Auszug aus *Portrait of Ignacy Julian Cejzych*

“What one man can make, another can fake” they concluded respectfully. To this Cejzych is said to have replied: “Not true. Everything needs a true vocation and what one Cejzych did, only another Cejzych can do. But you might need to wait a long time for the latter.” Excerpted from *Portrait of Ignacy Julian Cejzych*

Liudvikas Buklys

A wall of light a window between time

in n' out

enhances the room
with depth and detail
kind of elaborate
giving a semblance of caressing
an open space

structures for maximum comfort
with strategic placement
customized solutions
beauty and functionality

Performed rigorous lines
framed in cool toned symmetry.

Michele di Menna

ARTISTS Liudvikas Buklys (*1984 | LT), Stano Filko (*1937 | SK), Michele di Menna (*1980 | CA)



^
Stano Filko, *Up 300000 km/s*, 2006
Installationsansicht tranzit, Bratislava installation view tranzit, Bratislava
Foto photo Martin Marenčin

>
Michele di Menna, *Performed rigorous lines framed in cool-toned symmetry*, 2009
Performance, IMO Kopenhagen
Foto photo Lea Nielsen

∨
Liudvikas Buklys, *Following Things*, 2010
C-Print, 32 × 22 cm (ungerahmt) C-print, 32 × 22 cm (unframed)





